

Este Foro es una manera de reflexionar sobre la importancia de las políticas locales en dos regiones que son esenciales: la Unión Europea y América Latina. Es importante que generemos alianza, que nos unamos los Ayuntamientos y los Gobiernos Locales. Si nos unimos, si nos hacemos fuertes, nos podemos convertir en una única voz que le diga a los Jefes de Estado del mundo que se tiene que escuchar a los Gobiernos Locales porque las políticas dirigidas a las personas son las más importantes.

**Javier Ayala** Alcalde de Fuenlabrada

En un momento tan importante es esencial que la ciudadanía cogobierne en las ciudades y que, evidentemente, tengamos a la sociedad, a los jóvenes más formados del momento.





**Xavier García Albiol** Alcalde de Badalona

La colaboración entre los municipios, entre lo local de ambos lados del Atlántico, es esencial en ámbitos que aparecen con las nuevas realidades como puede ser la brecha digital o los servicios mancomunados.

### **Fabiana Goyeneche** Intendencia de Montevideo

Trabajar por la acción climática y combatir las desigualdades es fundamental. Debemos orientarnos hacia la igualdad de género, porque nosotras somos la mitad de la población y por eso somos la herramienta, somos la respuesta y somos el camino.





**Céline Papin** Vicealcaldesa de Burdeos

Estamos aquí para intercambiar nuestras prácticas, nuestras experiencias, pero también para llevar a nivel nacional e internacional esa necesidad de asociar más y tomar en cuenta nuestro papel, el de los Gobiernos Locales.

## **Jomar Cevallos** Alcalde de Cotacachí

Para nosotros, lo fundamental es la participación para ciudades verdes, para corredores ecológicos, para el tema de hidroeléctricas y de pacificación de calles. Es fundamental la autoría de mujeres, de jóvenes y, obviamente, como tenemos un 40% de población indígena contribuye mucho sus prácticas ancestrales para cuidar la naturaleza.





**Luis Barcala** Alcalde de Alicante

Las Administraciones Locales tenemos un lenguaje común con independencia del país al que pertenezcamos, somos la administración más cercana. Las formas de conexión son básicas, intercambiar experiencias y tecnología, generar redes que nos interconecten entre los que tenemos situaciones análogas o similares para poder intercambiar esos problemas y soluciones.

# José Luis Blanco Alcalde de Azuqueca de Henares

Hay que fomentar esta diplomacia de las ciudades. Los Alcaldes y las Alcaldesas de todo el mundo hablamos el mismo lenguaje. Deberíamos impulsar un Erasmus, que de alguna forma planifiquemos que yo pueda ir a gestionar una ciudad y que otro Alcalde de Latinoamérica o del Caribe pueda venir a gestionar Azuqueca.



## Lara Méndez Alcaldesa de Lugo



Intercambiar las buenas prácticas de distintos territorios a los nuestro y de los nuestros a otros, esto ya es una buena praxis en sí misma. Desde Ayuntamientos, como el de Lugo, impulsamos proyectos de cooperación y somos conscientes de que el reto es colaborar para empoderar a la mujer, para encontrar mecanismos de colaboración y para ayudar, también, a desarrollar los territorios in situ. Es un camino largo, pero estamos dando pasos para conseguir esa gobernabilidad y ese protagonismo que debemos tener los Alcaldes, las Alcaldesas y los municipios para desde lo local, cambiar lo global.

### **Héctor Aguirre**

#### Gerente de la Mancomunidad Trinacional Fronteriza Río Lempa

Nuestra Mancomunidad es una asociación de municipios de Guatemala, Honduras y El Salvador. Somos un corredor migratorio para miles y miles de ciudadanos. Un fenómeno nos supera, los Gobierno Locales estamos recibiendo de 3.000 a 4.000 personas por día en pueblos que tienen 25.000 habitantes, o sea, un tercio de población llegando a diario y circulando hacia Estados Unidos. Sabemos que la experiencia de ustedes en Europa es una experiencia de países receptores de migración. Sabemos que podemos cooperar, aprender juntos, gestionar este fenómeno migratorio, que es un fenómeno complejo y fundamental.







Luis Martínez-Sicluna Secretario General de la FEMP

Ha sido un Foro cargado de ideas de futuro. Lo esencial es que debemos dar un paso adelante los Gobiernos Locales y debemos adquirir la condición de sujetos activos de capacidad de interlocución en todo lo relativo a la cooperación, en concreto en el marco de la Unión Europea-CELAC.

#### **Núria Parlón**

Diputada delegada de Relaciones Internacionales de la Diputación de Barcelona

Este Foro demuestra la fortaleza y la capacidad de análisis de los Gobiernos Locales para hacer frente a los futuros retos en clave de desarrollo. Creo que es una oportunidad muy importante que nos ha permitido generar conocimiento y, sobre todo, ponerlo al servicio de los grandes retos del mundo municipal, en definitiva, del bienestar de las personas.



#### Fabrizio Rossi

### Secretario General del CMRE

Los Gobiernos Locales de la Unión Europea, de Europa y de América Latina se enfrentan a los mismos desafíos y tienen los mismos elementos para responder a ellos. No hay otro lugar en el mundo donde las ciudades tengan competencias tan similares. Tenemos que buscar conjuntamente soluciones a esos desafíos globales. Esa solución tiene que pasar por la innovación y, sobre todo, por la experimentación en las políticas públicas. Hay que tener políticas públicas que puedan responder a los nuevos de desafíos y a las nuevas necesidades de los ciudadanos. Hay que intentar, hay que pilotar, hay que experimentar para tener éxito.

## **Emilia Saiz** Secretaria General de CGLU

En el contexto mundial que vivimos es importantísimo seguir consolidando los valores democráticos y si hay dos regiones del mundo donde está la clave para eso es América Latina y Europa. Dentro de esas dos regiones es en el nivel local donde tenemos que conseguir esa consolidación para la justicia, para la igualdad, para la inclusión y para un futuro sostenible. El papel de los Gobiernos Locales es indiscutible como actores políticos, actores de emisión y de decisión.

